

Katholische Frauen Bern Oberland

Regioverein des KFB – Katholischer Frauenbund Bern und des SKF – Schweizerischer Katholischer Frauenbund

Jahresbericht 2023 der katholischen Frauen Bern Oberland KFBeO

Das 2023 starteten wir mit dem guten Gefühl, die Jahresversammlung wieder wie gewohnt durchführen zu können. Neben den Traktanden, die zu einer Versammlung gehören, berichtete uns Danielle Cotten, Co-Geschäftsleiterin vom SKF, über die Arbeit des Dachverbandes, über die beiden Sozialwerke Solidaritätsfonds für Mutter und Kind SOFO und Elisabethenwerk. Ein Grusswort kam auch von Elisabeth Waag, Co-Präsidentin des Kantonalverbands KFB. Nach der Versammlung knüpften die Frauen beim Imbiss ihre Oberländer FrauenBanden weiter.

Der Weltgebetstag mit der Liturgie aus Taiwan wurde an verschiedenen Orten im Pastoralraum gefeiert.

Im März besuchten wir das Haus der Religionen und staunten einmal mehr über die Vielfalt und das Engagement des einzigartigen Hauses.

In verschiedenen Pfarreien wurden Maiandachten gefeiert.

An Fronleichnam luden die Spiezer Frauen zur Reise nach Domat/Ems ein.

Der Ausflug «Frauen unterwegs im Pastoralraum» führte uns im Mai nach Grindelwald. In der kleinen Kirche feierten wir gemeinsam Maiandacht. Der Pastoralraumleiter/Gemeindeleiter Thomas Frey erzählte uns von der Entstehung dieser Kirche. Während der Dorfführung fesselte uns Marco Bomio, Leiter Dorfmuseum Grindelwald, mit seinen Erzählungen zur Dorfgeschichte. Der Besuch vom Dorfmuseum rundete den Ausflug ab.

Im September führte uns «Frauen unterwegs im Pastoralraum» nach Adelboden. Die Frauen der Pfarrei Frutigland berichteten von der Entstehung der Pfarrkirche und luden alle zur Andacht ein. Sie liessen es sich nicht nehmen, auch ein Apero bereitzustellen. Nach dem Mittagessen lernten wir, dass Adelboden nicht nur aus dem Weltcuprennen besteht.

Neben unseren eigenen Anlässen besuchten wir auch die Anlässe des Kantonalverbands KFB und die Impulstagung des Dachverbands SKF. Auch spontane Anlässe in den Pfarreien luden die Frauen zum Dabeisein ein, so das Bibelgespräch an der Lenk zu Rachel mit der Theologin Angelika Imhasly. Es sind jeweils sehr bereichernde Anlässe.

Der Bildungs- und Besinnungstag fand in Thun statt. Die Theologin Judith von Ah nahm uns mit auf die Reise in unsere eigene Biographie. Schon nur die Frage, wie wir zu unserem Vornamen stehen, war interessant. Nachdenklich machten uns die einen oder anderen Gedanken zum Leben. Interessant wurde es, zu merken, welche Muster sich in unserem Leben immer wieder einschleichen.

Das Leitungsteam hat sich regelmässig getroffen. Die Sitzungen waren geprägt durch das Jahresprogramm und das Vorbereiten der Anlässe.

Viel Freude bereiten die Geburtstagskarten. Pamela Steinhauer bekam wieder viele positive Rückmeldungen. Sie schickt im Namen des Leitungsteams allen Frauen zum runden Geburtstag und ab dem 85. Geburtstag jedes Jahr eine Karte.

Gottesdienste oder Anlässe zu Gunsten des Solidaritätsfonds für Mutter und Kind SOFO und des Elisabethenwerks konnten durchgeführt werden. Wir empfehlen die beiden Solidaritätswerke unseres Dachverbandes SKF sehr. Danke für jede Spende!

Das Leitungsteam dankt allen Frauen für ihre Freiwilligenarbeit, ebenso den Pfarreimitarbeitenden und Kirchgemeinderäten der Oberländer Pfarreien für ihr Wohlwollen Unterstützung und ihre finanzielle durch das Jahr hindurch. Herzlichen Dank!

Thun, im Januar 2024/Das Leitungsteam